
www.xinminweekly.com.cn68

然而，实验室建成伊始，非常

冷清，一个月都收不到一份检材。

那时候他特别着急，花了很多时间

去说服别人相信：毒化对破案来说

是有作用的。

“人们都说，干我们这行的人

有‘职业病’。”刘缙感慨。事实

也确实如此，他看着分局大院里一

株株长势喜人的枇杷树，就在想：

是不是有农药残留？

过去几年，如果有人问：“金

山公安分局哪里可以找到刘

缙？”

回答都是：“毒检实验室。”

他绝对在那个地方。

刘缙，1986 年出生，现任上海

市公安局金山分局刑事科学技术研

究所副所长，为上海公安破获毒品

大案做出了关键的贡献。他的毒检

实践，是从公安分局大院里的一棵

枇杷树开始的，因而他也被称为“枇

杷树下的猎毒人”。

枇杷树下的猎毒人

2014 年，刘缙从基层派出所进

入了金山分局的刑侦支队。2016年，

在领导的大力支持下，他参与筹建

了分局毒化实验室。

　　对刘缙这样的“猎毒人”来说，最重要的是寻找证据，有证据才能将制毒人绳之以法。

“猎毒人”提醒：

你吃的减肥药可能也是毒品！
记者｜王　煜　撰稿｜安景璐

上图：刘缙在毒化检

验中。


